

千里北公園魅力向上に関する質問・意見と市の考え方

大項目	小項目	特に多かった意見	番号	質問・意見	市の考え方
事業概要	事業の目的・内容 など		1	吹田市が考える魅力向上とは何ですか。	都市公園などが持つコミュニティ、憩いの場、防災機能などのポテンシャルを最大限発揮させるための施策です。 具体的には、民間事業者との連携等による再整備と公園の特性に応じた管理運営を推進し、活性化させることで都市公園の魅力向上を図るのものです。
		○	2	吹田市が考えるビジョンとはどのようなものですか。	本公園の特色である樹林地、草地、池など豊富な自然資源を保全・活用し、利用者の快適性や安全性、防災機能などをより一層高めることにより、本公園が市北部の生きものやスポーツ、防災の拠点、すなわち「みどりの拠点(GREEN BASE)」として機能することを目指します。
			3	防災が理念に掲げられていますが、防災面についてどう考えていますか。また、すでに避難地となっており、今後どう変わりますか。	公園は広域避難地、北千里市民体育館と自然体験交流センターは避難所に指定され、災害に強い都市づくりに本公園を活用できることが重要であると考えています。今後は、災害時における北千里市民体育館、自然体験交流センターとの連携強化など、災害に対してレジリエントな体制を構築します。
			4	スポーツを理念に掲げるにはスポーツ施設整備がなく、理念に掲げるには不自然ではないですか。公園とスポーツ施設が連携しても園内にスポーツ施設がなければ意味がないのではないですか。	北千里市民体育館及び北千里市民プールは公園内にあり、千里北公園の大きな特徴だと考えています。スポーツ施設との連携などにより、スポーツの拠点として機能することを目指します。
			5	重要な生物はいないため生物を理念に掲げるのは不自然ではないですか。	水遠池周辺でレッドリストすいた2021において絶滅危惧種Bランクに登録されているウシノシッペイ、2つの池では水鳥など多くの生き物が確認されており、公園内にあるこれらの生息環境を保全することは重要と考えています。また、市民団体によるウシノシッペイの生息環境の保全や竹林の管理活動なども行われており、自然や生き物について、特に配慮が必要な公園だと考えています。
		○	6	公園内の公共施設との連携強化が魅力向上事業のひとつなら、文化スポーツ推進室・青少年室・資産経営室が同席した上で説明を行い、協議を進めてほしい。また、パブリックコメント後には大幅な内容変更は不可能なので、その前に公園全体(スポーツ施設含む)を見据えた素案を見せてほしい。	関係部局との調整を進めていきます。
			7	なぜ、民間事業者と連携するのですか。	近年、様々なニーズの多様化、公園施設の管理水準の向上、行財政運営の一層の効率化などが課題となっており、これまでの管理方法では将来的に今の管理水準を維持できない可能性があります。 これらの課題に対応し、公園の魅力向上に繋げるためには、これまでの市と地域住民の取組のほか、民間の資金やノウハウを活用した効率的かつ効果的な公園運営が必要であると考え、民間事業者との連携を進めます。
			8	維持管理に関する長期的な課題を示してほしい。	今後財政・人員制約が深刻化する中で、多様化するニーズに対応した都市公園等の配置・規模・機能の再編、公園施設の効果的かつ効率的な維持管理、健全な都市公園等の経営に必要な財源確保などの課題があり、公園等経営の持続可能性を確保することが必要と考えています。
			9	Park-PFIを活用した再整備を行わず、従来の市発注事業を採用したのはなぜですか。また、管理運営はどうなりますか。	用途地域(第一種低層住居専用地域)による建築制限があり、売店や飲食店等の収益施設を原則建築できないこと、「駐車場や建築を伴わない収益施設ではPark-PFIが成立しない可能性が高い」との民間事業者ヒアリングの結果等を考慮しました。また、管理運営については、民間事業者へのヒアリングにおいて、「指定管理業務は可能」との見解があったことから、指定管理者制度を活用します。
			10	飲食店がないのに、Park-PFIに応募する事業者はいますか。また、公園の維持管理において飲食店がある公園とない公園で変わりませんか。	民間事業者へのヒアリングにおいて、「指定管理業務は可能」との見解があったことから、公園の管理運営のみを担う指定管理者を公募します。また、Park-PFIを活用した再整備は行わず、従来の市発注事業を採用することとします。 また、指定管理者制度では、指定管理者に対し市の求める維持管理水準を満たすよう定めており、指定管理者にその対価として維持管理費用を支払うため、飲食店がなくとも維持管理水準は変わりません。
			11	市の考え方として聞き取りをされている事業者を教えてください。	公園のみでなくスポーツ施設等の整備や管理運営についてノウハウがある民間事業者に聞き取りを行っています。
		○	12	桃山公園では1億3000万円、江坂公園では3億7000万円の予算と聞きました。千里北公園はこれらの公園より広大ですが、3億円で魅力向上になりますか。また予算は確保できますか。	工事には約3億円必要と考えており、改修や更新が必要となる施設ごとに、概算額を積み上げ、合計値としています。桃山・江坂についても同様の積み上げ方法で算出しており、面積按分で算出したものではないため、他公園の予算と一概に比較することはできません。また、国の補助金の活用などを含めて、予算を確保していきます。
			13	東地区内の未利用地を整備して管理することを踏まえた管理費を考えてほしい。	今後、必要となる管理費を含めて、予算を確保していきます。

千里北公園魅力向上に関する質問・意見と市の考え方

大項目	小項目	特に多かった意見	番号	質問・意見	市の考え方	
事業概要	パークセンター	○	14	パークセンターはメインエントランス付近や遊具(幼児用)付近に独立したものを設置してほしい。	全庁的な考え方は、他の施設と「複合化」することが基本ですが、公園みどり室としても独立したパークセンターのほうが利便性が良いと考えているので実現に向けて検討します。	
		○	15	パークセンター内に売店を設置できるよう、用途地域を変更することや建築審査会を経てコンビニが設置可能となる建築基準法第48条許可はできませんか。また、千里南公園ではパークカフェができるのはなぜですか。	用途地域の制限に伴い、原則売店を設けることはできません。吹田市用途地域等の見直しに係る基本方針において、見直しの基本的視点として①都市空間の将来像実現への視点(都市計画マスタープラン)②法・制度改正、国の動向等を踏まえた視点③土地利用の現状と動向を踏まえた視点④用途地域等の境界線の整理と隣接市の用途地域等との調整の4つの視点が挙げられ、いずれの視点にも該当せず、土地利用誘導を見直す必要性が見られないため、変更することはできません。また、建築基準法第48条ただし書許可については、公益上やむを得ない理由がないため、申請できません。なお、千里南公園は第1種中高層住居専用地域に指定されており、床面積500㎡以下の飲食店は建築可能なため、カフェを設置できます。	
	指定管理制度			16	指定管理者制度はどのような制度ですか。	地方自治法に基づく制度で、今まで市が実施してきた公園施設の管理運営に関する権限の一部を民間事業者に委任する制度です。トイレ清掃、樹木の剪定などの日常管理と一部の許可などは指定管理者が行いますが、公園の改変に関する許可など、根幹的な権限は市が持ち続けます。
			17	指定管理者制度を活用した管理運営を採用したのはなぜですか。また、指定管理者制度のみで十分な魅力向上ができますか。	民間事業者のアイデアやノウハウを活用し、ドッグランや青空ヨガなど多様なプログラムを展開できるとともに、指定管理者が公園に常駐することで、清掃や除草などきめ細かな対応が可能になるなど、市民サービスの向上や管理運営の効率化が期待できます。	
			18	指定管理者を選定する際の、選定委員会のメンバーはどのように決まりますか。	選定委員については吹田市都市公園条例等に基づき専門性、中立性、実績などを総合的に判断して市が委嘱します。	
			19	公園に加え、北千里市民体育館、北千里市民プール及び自然体験交流センターを一括の指定管理で行うのですか。	多様な施設及び事業規模の大きさに応募者が限定される懸念、他のスポーツ施設から分離して指定管理することによるスポーツ施設全体の経費の増加等の課題があるため、一括の指定管理は行わない方針です。ただし、各施設の指定管理者に対し、「公園協議会等を活用して各指定管理者間で連携すること」を求め、公園全体でサービス向上を図ります。	
			20	指定管理期間は5年間であり、指定管理者には長期的な視点がないと思います。	本市が、長期的視点に基づく目標像や理念を定めた「公園の目指すべき姿」を作成し、それをベースに指定管理者を5年ごとに公募するため、指定管理者が代わっても、長期的な視点での運営が可能となると考えています。	
			21	指定管理者が常駐する必要性はありますか、人件費がかかるため不要ではないですか。	公園施設のきめ細かな維持管理、許認可など変容する市民ニーズに対応するため、必要と考えています。	
			22	指定管理者制度を導入することで公園の安全管理に問題は起こりませんか。また、指定管理者を市が監視する体制を作してほしい。	公園施設の巡回や施設の定期点検など指定管理者に行わせるとともに、市も実施状況の調査や必要に応じて現地調査を行うことにより、安心安全な公園環境づくりに努めます。また、公園の適正な維持管理及び管理運営がなされるよう、日頃より市が指定管理者の履行状況を確認するとともに、定期的に第三者モニタリングを実施します。	
			23	苦情や要望などは、市または指定管理者のどちらかに連絡すればよいのですか。	基本的には、指定管理者に連絡してください。指定管理者の連絡先は、公園内に整備するパークセンターなどに掲示します。	
	24	指定管理者が公園管理の利便性や楽しみを継続的に、かつ自主的に高めるインセンティブなどの工夫についてどのように考えていますか。	指定管理者の創意工夫によりコストの削減を行った場合、指定管理者がイベントを開催した場合の売上は指定管理者のものとなる制度設計を検討しており、このことが指定管理者にとってのインセンティブとなり、公園の管理水準・利便性向上を図ることができると考えています。			
	公園協議会の設置	○	25	指定管理者に地域の意見・要望を伝える場はありますか。また、公園の自然を守り、市民とともに力を併せて公園を育てていきますか。	市民及び地域の意見や要望を聞く場として、地域、ボランティア団体、学識経験者、指定管理者、市などで構成する公園協議会を設置し公園の自然に関する方向性も含め公園の管理運営について、参加メンバーがフラットな立場で意見交換することを考えています。	
	指定管理の指導		26	指定管理者が暴走しないように、公園に関わる人が集まって、年に数回会議を行い、方向性を決めていった方がいいのではないですか。	本公園においても、桃山公園や江坂公園で進めている公園協議会を設置し、方向性を検討していく予定です。また、市としても指定管理者と定例会議を開催し、情報共有だけでなく、監督指導を続けます。	
	公園協議会の内容	○	27	公園協議会はどこが主催でいつから始まりますか。メンバーには自然が分かる人を入れてほしい。また、若い世代や子育て世代など、多様な意見が反映されるように土日や平日夜に開催するなど、柔軟にしてほしい。	公園協議会は公園の指定管理開始後に指定管理者が主催し、地域、ボランティア団体、学識経験者、指定管理者、市などの公園関係者で構成し、自然に造詣の深い学識経験者も検討しています。開催日時は参加メンバーにより調整し決定します。また、幅広い世代の意見を徴収できるよう、公園HPや電話、目安箱の設置など受付体制を整えていきます。	

千里北公園魅力向上に関する質問・意見と市の考え方

大項目	小項目	特に多かった意見	番号	質問・意見	市の考え方
事業概要	その他管理運営		28	事業の効果はどう測定しますか。	公園の維持管理・運営状況のコスト縮減や利用者満足度などの市民アンケートを考えています。
			29	清掃や花壇管理などのボランティア活動は引き続きできますか。	公園の整備に伴い活動場所などを変更していただく場合がありますが、引き続き活動できます。
			30	池周りの清掃や釣り人マナーへの対応を考えてほしい。	今後は指定管理者が常駐するので、業務内容として池の清掃や釣り人への声かけを位置づけ、きめ細かな管理を実施します。
			31	これまで禁止されていたバーベキューなどはできるようになりますか。	今回の整備においては予定していませんが、公園協議会を通して検討します。
			32	キッチンカーなど、公園に臨時的な出店は可能ですか。	キッチンカーなど、イベントとしての出店は可能ですが、常設はできません。
			33	公園が広大で、移動が大変なため、シェアサイクルやキックボードなどを活用してはどうですか。	公園内は車両乗り入れ禁止のため、今回の整備においては予定していません。
			34	ゴミ箱にゴミが集中し、たまっている状況がありますが、どのように対応しますか。	家庭ごみなども捨てられており、指定管理者によるマナー向上やきめ細かな管理を期待します。併せて、ゴミ箱の集約化を検討します。
			35	園内にある上質なアート作品を維持してほしい。	著名な彫刻家が制作したアート作品が多数あり、これらが埋もれてしまわないよう、適切に除草や除伐などの周辺環境の維持管理を行うとともに、存在について発信することを検討します。
			36	火山灰層は貴重な地層のため、保存してほしい。	ピンク火山灰層は千里緑地にあり、貴重な歴史資源であることを認識しており、保存するだけでなく、ガイドツアーなど、発信並びに活用手法を検討します。 (ピンク火山灰層は約100万年前、大分県西部の猪牟田(しむた)カルデラから噴出され、飛んできたもの)
再整備	環境保全		37	自然環境について、保全と利用のバランスを考えてほしい。	「みどりの拠点として千里北公園をアップデートしていく」ことを理念としており、「みどりの拠点」という軸を踏まえながら、施設の再整備を行います。
			38	動植物の保全方法など、公園の自然をどうするか目標を立てて管理していくことが大切であり、公園利用者と共有してほしい。	通常の植栽の維持管理ではなく、自然を保全・育成していくための計画づくりが必要であると感じており、公園協議会を通して検討します。
			39	台風による倒木箇所植栽して自然回復を図ってほしい。	整備から数十年経過し、園内の樹木は大木・大径化が進行し、高密度化しています。台風によりスペースができた箇所もありますが、今の段階において、補植は予定しておらず、経過を見守りたいと考えています。
			40	自然環境が豊かな公園なので、そのような環境を利用する旨の記載はあるものの、保全する旨の記載はないのですか。	生物多様性維持の観点から、豊かな自然を次世代に継承していくことはもちろん、ネイチャーガイドや青空ヨガなど自然環境を使いこなしていくことも重要視しており、例えば樹勢が衰えたものや安全に支障をきたすおそれがあるものは撤去更新、生育状態が良好なものは保全育成するなど積極的な維持管理について記載します。
			41	蓮間池の水鳥(ミコアイサ)が、釣り人の増加によりいなくなったり、水遠池ではヒシの繁茂により水鳥が減っているため、対策してほしい。	今回の整備においては予定していませんが、公園協議会を通して検討します。
		○	42	水遠池の護岸改修工事が行われ、安全柵ができたがカワセミが住む場所がなくなったので岸辺や島を作ってほしい。	今回の整備においては予定していませんが、公園協議会を通して検討します。

千里北公園魅力向上に関する質問・意見と市の考え方

大項目	小項目	特に多かった意見	番号	質問・意見	市の考え方
再整備	環境保全		43	低木が繁茂するなど、見通しを確保した方がいいエリアがありますが、どのように考えていますか。	自然のまま残すのではなく、安全面や防犯面に配慮し、間伐や枝抜きなどを実施します。
			44	樹名札や、園内にある植物やどんぐりの説明看板がほしい。	看板・樹名札の設置やガイドツアーの活用など、さらなる情報発信の手法を検討します。
			45	水遠池周辺のウシノシツペイの保全を行っており、その説明看板を設置してほしい。	希少種であることを認識しており、説明看板だけでなく、ネイチャーガイドなど保全活動の発信手法を検討します。 (ウシノシツペイは湿地に生え、ひょろつとした姿の多年草。名前はこの棒状の穂を牛の竹籠(しっぺい、禅で気合を入れるために肩に打つ竹製の棒)に見立てたもの。レッドリストすいた2021では絶滅危惧種Bランクに登録)
			46	蓮間池はその水で育てた米を朝廷に献上していたという長い歴史があり、そういった歴史のわかる解説板を現地に掲示してほしい。	解説板の設置やガイドツアーの活用など、さらなる情報発信の手法を検討します。
			47	緑地にモミジ、スギ、ヒノキなども植栽して里山のようにしてほしい。	今回の整備においては予定していませんが、公園協議会を通して検討します。
			48	外来種が増えているのではないかと。指定管理者は特定外来生物やブラックバス、ブルーギルなどの駆除をできるのですか。	特定外来生物については、法律に基づいて適切に対応します。ブラックバス、ブルーギルなどの外来生物については、希少な動植物の生息・生育空間の保全活動の一環として、駆除を行う場合があります。
			49	水遠池背後の緑地帯に里山を活かした手入れをすることによって起伏のある自然を楽しめる散歩道ができると思う。	水遠池南側の現在立ち入り禁止エリアについては、生態系への影響等もあるため、今回の整備においては予定していませんが、公園協議会を通して検討します。
			50	保存緑地内に中道がほしい。緑地内のためため池が危ない。埋めてほしい。	今回の整備においては予定していませんが、公園協議会を通して検討します。
	出入口・園路等	○	51	砂利道や段差のある園路が多いので、園内のバリアフリー化を図るとともに、現在のウッドチップ園路(水遠池南側)についてもバリアフリー化を図って(舗装)ほしい。また、出入口についても、ベビーカーや車椅子が通行できるようにしてほしい。	再整備に合わせ、園路や出入口のバリアフリー化を進めていく予定です。また、水遠池南側の園路についてはウッドチップ舗装と併用したバリアフリー化された舗装を検討します。なお、バリアフリー法(高齢者、障害者等の移動等の円滑化の促進に関する法律)において、出入口及び駐車場から主要な公園施設(不特定かつ、多数の者が利用し、公園の設置目的を鑑み重要と考えられる施設であるトイレ、北千里市民体育館、自然体験交流センター等)などを結ぶ経路のうち、公園利用者の移動が最も一般的で主動線となる経路を、高齢者や障がい者等が安全で円滑に移動し、施設を利用できるよう配慮することが必要とされています。
		○	52	箕面市から北千里駅への通り抜け園路は重要なので、バリアフリー化を図ってほしい。また、千里金蘭大学への園路はウッドチップ舗装ではなく、固い舗装にしてほしい。	この園路は勾配がきつ、バリアフリー基準の勾配を確保するには、多くの自然を壊すことになってしまいます。また、ウッドチップの要望も多くいただいているので、ウッドチップ舗装と併用したバリアフリー化された舗装を検討します。なお、素案作成の段階でバリアフリー吹田市民会議に語り様々な方向から意見を伺います。
		○	53	坂道は勾配がきつすぎるので自転車道と分けて整備してほしい。東部地区でも自転車通行が多く、坂道でスピードが出ている。また、小野原西のルートが自転車が通れるようにしてほしい。	公園内は自転車走行禁止であり、自転車道の整備は予定していません。公園内走行禁止の周知など啓発を行っていきます。
			54	第2回資料P13C-J間に側溝があり、ベビーカーが通行できないので見直してほしい。	部分的な蓋掛けなど、園路の側溝をベビーカーで通行できるように改修します。
			55	西部地区と東部地区の行き来を意識して整備してほしい。ベビーカー等が通りやすい道にしてほしい。ウッドチップの道も並行してあればなお良い。	西部地区と東部地区の行き来については、現地の状況等を踏まえ検討します。公園内の各施設を結ぶ主要な園路についてはバリアフリー化を実施します。また、バリアフリー化された舗装と併用したウッドチップ舗装についても検討します。
			56	ウッドチップが雨水で流出し、土や砂利が露出している、雑草が生えているので充填してほしい。	土や砂利が露出した箇所については、ウッドチップの敷設を改めて行います。また、その後の指定管理者によるきめ細かな管理運営の中で維持管理を行います。
	57	北千里市民体育館、北千里市民プールの改修時に駐車場が不足すると思うので蓮間池周辺の園路整備はよく考えてほしい。体育館改修時に池の周りを周回できる園路を整備してほしい。	蓮間池の南側については園路の整備を実施します。駐車場については舗装更新を予定しており、拡張の有無も含め、更新内容を検討します。		

千里北公園魅力向上に関する質問・意見と市の考え方

大項目	小項目	特に多かった意見	番号	質問・意見	市の考え方
再整備	出入口・園路等		58	西部地区の出入口は柵があるが乗り越えて園内に入る人がいるため正式に作ってほしい。	出入口の増設を検討します。
			59	新設される出入口や既存の出入り口の前の道路に横断歩道(押しボタン信号)を整備してほしい。	関係機関と協議の上検討します。
			60	現在のジョギングコースは園外が利用されており、歩行者の迷惑になっているため園内で完結するジョギングコースを整備してほしい。また、タイムを計測できるデジタル時計を設置したり、1時間単位で音が鳴る等で子供が時間を意識できるような設備、距離表示や周回できるような工夫をしてほしい。	現地の状況等踏まえ出来る限り園内を走れるジョギングコースのルート設定やデジタル時計の設置及び機能について検討します。
			61	AEDを建物外部に設置できないですか。	AEDについては、来園者の多い園路沿い等への設置を検討します。
	遊具	○	62	遊具は現行基準に準拠しつつ、ブラッシュアップしてほしい。夏は酷暑でいられない。	遊具の設置スペースを現在よりも広く確保し、年齢ごとにエリア分けを行い、幅広い年齢層が楽しめる遊具に更新を図る予定です。また、子供を見守れる東屋やベンチ等を併設し、日よけや雨をしのげる場所としても活用します。
			63	児童用遊具(西側)は接地面をラバー敷きとし、ジャングルジム、ボルダリング、ウォールクライミング等の小学生高学年向けの設備を設置してほしい。また、地形を活かした形での有料アスレチック施設を導入してはどうですか。	現状の地形を活かし、ボルダリングなどの登はん系遊具やロープウェイなどの滑走系遊具、ローラー滑り台などの滑降系遊具等、一定の筋力が必要となる高学年向けの遊具、クッション性のある接地面の導入を検討します。また、有料ではなく広く使ってもらえる遊具で考えています。
			64	川崎市子ども夢パークのような、どろんこになれる施設をつくってはどうか。	今回の整備においては予定していませんが、公園協議会を通して検討します。
			65	児童用遊具(東側)は長い滑り台やパンツ型を含むブランコ、安満遺跡公園のような、ふわふわドームを設置してほしい。	ふわふわドームも含め、子ども自身の飛び跳ねる動きで遊べる跳躍系遊具の導入を検討します。
			66	幼児用遊具はエリアを柵で囲い、接地面をラバー敷きとし、その他にベビーカー置き場や地面から水の出るような水景施設を設置してほしい。	新たに幼児エリアの設置を考えており、その周辺は柵で囲うことを検討しています。クッション性のある接地面についても導入を検討します。地面から水が出るような水景施設はインニシャルコストだけでなく維持管理費もかかるため、今回の整備においては予定していません。
			67	老朽化している遊具やトイレを改修するのはいつですか。それまで放っておくのですか。	R7年度に再整備工事を予定しており、その際に大規模改修を行いますが、それまでに緊急性の高い事象等があれば、これまで通り補修等の対応は行います。
	トイレ	○	68	トイレはきれいで、幼児連れ、未就学児、障がい者など誰もが使いやすく容易に掃除などができるものにしてほしい。	バリアフリー基準に則り、車いす使用者等が利用できる多機能便房や洋式トイレを設置する予定であり、おむつ替え交換シートの設置、メンテナンスフリーな設備や素材も検討します。
			69	東部地区のトイレが暗くて入りづらく、利用しやすいトイレにしてほしい。また、人が多く集まる三色彩道付近又は南側の広場に設置してほしい。	トイレの設置場所については、衛生面や防犯面に配慮することはもちろん、周辺住民に対する配慮も必要です。利用状況も鑑みながら、撤去更新を検討します。
	スポーツ施設		70	スケボーやBMXが無料でできるハーフパイプ等がほしい。有料のスケボー施設をつくれれば、若者が集まり、維持管理費を捻出できるのではないかと。	今回の整備においては予定していませんが、公園協議会を通して検討します。
			71	MTB(マウンテンバイク)パークを現在の倒木置き場の広場に作ってほしい。	今回の整備においては予定していませんが、公園協議会を通して検討します。

千里北公園魅力向上に関する質問・意見と市の考え方

大項目	小項目	特に多かった意見	番号	質問・意見	市の考え方	
再整備	スポーツ施設		72	バスケットゴールのあるスポーツ広場を整備してほしい。	今回の整備においては予定していませんが、公園協議会を通して検討します。	
			73	冬場の活性化のため、スケートリンクを整備してほしい。	現時点において整備は予定していません。	
			74	テニスコートを整備してほしい。	現時点において整備は予定していません。	
			75	北千里市民体育館において、雨漏りで使用中止になることもあるので、補修予定はありますか。	台風や大雨により、換気ファンからの雨水の侵入や屋上部分のゲリラ豪雨等による排水部分のオーバーフローで、一部の使用を中止することがありますが、必要に応じて対応します。	
			76	北千里市民プール、北千里市民体育館は老朽化しているため、優先的に手をいれるべきではないですか。	北千里市民プールや北千里市民体育館は供用開始から年月が経っており、経年劣化も見られ、設備等は改修対応しています。今後については一般建築物(公共施設)個別施設計画に沿って対応を考えていきます。	
	ベンチ・休憩所			77	落ち着けるベンチを設置してほしい。	蓮間池付近等にベンチの増設を検討しています。
				78	遊具がない場所に犬につなげるフックをベンチ近くに設置してほしい。	今回の整備においては予定していませんが、公園協議会を通して検討します。
				79	日陰や雨宿りできる場所がほしい。	新たに東屋及びパーゴラを数か所設置することを検討しています。
				80	東屋は幼児用と児童用の遊具が両方見える位置で机やいすに災害時の物資を保管できる構造にしてほしい。	東屋の位置や仕様はほかの整備の兼ね合いも含め検討します。
	親水施設			81	多世代の利用ができるよう、親水施設をつくってほしい。夏の酷暑対策として、ミスト施設をつくってほしい。	噴水やカスケードのような親水施設及びミスト施設は、イニシャルコストだけでなく、維持管理費もかかるため、今回の整備においては予定していませんが、公園協議会を通して検討します。
		○		82	蓮間池周辺において、フェンスで視界を遮らない水辺、水面と人ができるだけ近くなる場所、北千里市民体育館横で水面に近い位置など、安全かつ親水性の確保できる場所に園路やデッキを設けて欲しい。	水面と人の視線が近くなる親水性かつ安全性の確保は困難と考えていますが、蓮間池を一望できる眺望広場の整備を検討します。
				83	けやき通り沿いの千里北公園エリアから池が見えるようにしてほしい。	今回の整備においては予定していませんが、公園協議会を通して検討します。

千里北公園魅力向上に関する質問・意見と市の考え方

大項目	小項目	特に多かった意見	番号	質問・意見	市の考え方
再整備	管理ヤード	○	84	管理ヤードについて、市民農園や花壇でのガーデニングなど、市民が土に触れられる公共スペースを整備し入れるようにしてほしい。また、立ち入り禁止エリアの用途や立ち入り禁止理由などを周知してほしい。	管理ヤードは、市内全ての公園における不法投棄されたものや剪定枝、伐採木などの一時保管場所として使っており、利用可能とするには、安全性の確保が必要です。管理ヤードの使い方を整理したうえ、園路を整備することにより利用可能なエリアの拡充を検討します。利用可能としたエリアの活用方法については、公園協議会を通して検討します。
			85	温室を植物園のようなものに活かしてほしい。	老朽化しているため、撤去を検討しています。
			86	ドッグラン開催場所から竹林散策コースに通じる道が通れない理由は何ですか。自然体験交流センター(わくわくの郷)と仕切ることができれば解決しますか。	現在、自然体験交流センター利用者以外が立ち入れない様に仕切っています。
	駐車場・駐輪場		87	駐車場を増やしてほしい。	駐車場については舗装更新を予定しており、拡張の有無も含め、更新内容を検討します。
			88	駐車場を拡張する必要はない。	駐車場については舗装更新を予定しており、拡張の有無も含め、更新内容を検討します。
			89	駐輪場を整備してほしい。	今回の整備においては予定していませんが、公園協議会を通して検討します。
	その他再整備		90	自然体験交流センター付近は外灯がなく暗いので、対策してほしい。また、水遠池南側、ウッドチップ園路については、周辺住宅がまぶしくないような外灯を計画してほしい。	利用者の安全確保に向け、必要な照度と周辺への影響を考慮し、照明灯などの設置を検討します。
			91	防犯カメラを設置してほしい。また、夜の防犯対策等に力を入れてほしい。	トイレについては防犯カメラを設置します。そのほか利用者の安全確保に向け、照明灯や防犯カメラの設置などを検討します。
			92	公園設備(パーゴラ、東屋など)に防災機能を持たせてほしい。また、かまどベンチやマンホールトイレなど検討してほしい。	防災機能の充実の観点から、訓練等のソフト面だけでなく、ハード面の整備も検討します。
			93	パークセンターやその他の場所に自動販売機を設置してほしい。	指定管理者の自主事業として提案を求めることが可能です。
			94	ドッグランを整備してほしい。	社会実験でドッグランを試行し、常設を強く望まれていることが分かったものの、料金制の有無をはじめとする管理運営面や設置場所、広さなどの課題も見えてきたため、引き続き社会実験を進めています。
			95	公園整備に石庭など、和風の要素を加えてほしい。	今回の整備においては予定していませんが、景観アドバイザー会議に諮り景観への配慮をしていきます。
		96	集客のため、斜面地を活用した野外劇場をつくってはどうか。	第1種低層住居専用地域に指定されており、劇場をつくることができません。野外劇場については、今回の整備においては予定していませんが、斜面地の活用については公園協議会を通して検討します。	

千里北公園魅力向上に関する質問・意見と市の考え方

大項目	小項目	特に多かった意見	番号	質問・意見	市の考え方
再整備	再整備全般		97	再整備される公園施設は何ですか。	トイレ、遊具、園路、駐車場、東屋、パーゴラなどを更新予定です。
			98	工事期間はいつからいつまでですか。	R7年度に再整備工事を行う予定です。
			99	工事期間中は公園を利用できますか。	公園全域を利用中止にするのではなく、部分利用が可能な工事計画を検討します。
その他	その他		100	ふれあい農園の芋掘りは再開しないのですか。	日当たりが悪いため、生育状況が芳しくなく、再開する予定はありません。
			101	WSを全2回で終了して、市民の意見を聞いたことになりますか。	今後も意見交換の場を設けることを予定しています。
			102	このような公園計画はランドスケープデザインの専門家に入ってもらうべき。	ランドスケープデザインの専門家である造園コンサルタント会社に委託して、事業内容の検討やワークショップを開催しました。今後の実施設計においても専門のコンサルタント会社に委託します。
			103	魅力向上に協力する学識経験者は何人ですか。	指定管理者選定の際は、選定委員会を設置します。その委員は学識経験者3名以内及び公園若しくは公園施設の管理運営又は公園の再整備に関し専門的知識又は経験を有する者1名以内、会計に関し専門的知識又は経験を有する者1名以内から構成されます。